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Христос Воскрес! — всего два слова,
Но благодати сколько в них!
Мы неземным блаженством снова
Озарены в сердцах своих.
Забыты скорби и страданья,
Забыты горе и нужда,
Умолкли стоны и роптанья,
Исчезли зависть и вражда...

Все лица радостью сияют,
Сердца свободны от страстей...
Так чудодейственно влияют
Слова святые на людей!..
Христос воскрес!.. О миг священный!..
О чудо, выше всех чудес,
Какие были во вселенной!..
Христос воскрес! Христос воскрес!

Павел Потехин

Сердечно поздравляю 
всех вас со Светлым 
Христовым Воскресени-
ем — праздником Пасхи 
Господней!

Праздник Святой Пас-
хи — главное событие 
года для всех нас. Этот 
праздник объединя-
ет всех людей, вселяет 
веру в добро и справед-
ливость.

В этот особый глав-
ный праздник церков-
ного календаря забы-
ваются и прощаются 
обиды, наступает мир и 
благоденствие. 

Пусть вера в Вос-
кресение Христово на-
полняет и вдохновляет 
сердца наши на добрые 
дела! В этот великий 
день от всего сердца 
желаю всем благодат-
ной радости, здоровья, 
духовной крепости и 
спасительного состоя-
ния души!

Воистину Воскресе 
Христос! 

Настоятель 
Свято-Георгиевского 

храма протоиерей 
Владимир 

Воскресенский

Дорогие 
братья и сестры!
Христос Воскресе!

ÕÐÈÑÒÎÑ ÂÎÑÊÐÅÑ!

17 марта на приходе состоя-
лось ежемесячное собрание 
Службы милосердия Свято-
Георгиевского храма. Подве-
дены итоги, намечены новые 
планы. Дел много, прибави-
лось просителей и нуждаю-
щихся в помощи, и рук, как 
всегда не хватает. 

Но главное — работа идет 
по всем направлениям, что и 
раньше: раз в неделю дается 
благотворительный обед для 
бездомных. Одновременно с 
этим люди могут одеться, по-
дать заявку на восстановле-
ние документов, желающие                                                                                                                    
трудоустраиваются. Кого-то 
покрестили благотворитель-
но, кому-то помогли с лечени-
ем — все зависит от человека 
и конкретной  ситуации, от 
того, насколько сам человек 
готов жизнь свою менять, ис-
правлять и трудиться в этом 
направлении.      

В городской клинической 
больнице №6 наши сестры по-
прежнему ухаживают за оди-
нокими лежачими больными, 
приносят кому святой водич-
ки, кому иконку или нательный 
крестик, кому памперсы или 
продукты — по мере необхо-
димости. И всем — доброе 
слово, благую весть: Господь 
любит и ждет каждого, всем 
готов помочь — только об-
ратитесь к Нему… И вот уже 
человеку становится легче, 
болезнь отступает, не кажется 
проклятием, а воспринимается 
как ступенька к Небу, возмож-
ность  для духовного роста.

Наши добровольцы про-
должают готовить и развоз-
ить по воскресеньям пироги 
и соленья-варенья по «Марш-
руту доброты» — тем, кто об-
ременен большой семьей или 
прикован к дому недугом, 
это большая помощь и под-
держка. Сестра Наталья каж-
дый раз обзванивает всех, 
кому приготовлены пирожки 
— с морковкой, с капустой, с 
яблоками — если придти за 
вкусным гостинцем некому, 
отвозят на дом.

Работает по-прежнему и 
наш «Добрый шкаф»: сестра 
милосердия Татьяна без уста-

ли сортирует вещи и обувь, 
приносимые нашими прихо-
жанами, помогает подобрать 
подопечным храма необхо-
димое. Вот пришла пожилая 
женщина, — одна воспитыва-
ет внучку, — ей помогли со-
брать девочку в школу. Вот 
многодетная мама обратилась 
за помощью — ребятишки так 
быстро вырастают из вещей, 
что не успеваешь глазом мор-

гнуть… Ушла довольная: всем 
шестерым что-то подобра-
ли. Люди благодарят от всей 
души, а главное, понимают, 
что это Бог помогает через 
добрых людей! «Всё, что оста-
ётся невостребованным у нас, 
отправляем в близлежащие 
сёла и реабилитационные 
центры», — говорит Татьяна.

И конечно, большая работа 
ведется на приходе по подго-
товке и проведению приход-
ских праздников.

«На Севастийских муче-
ников мы испекли и раздали 
прихожанам более 200 жа-
воронков», — говорит сестра 
милосердия Светлана Алек-
сандровна, — «На Благове-
щение с помощью студентов-
добровольцев провели оче-
редную акцию против абортов 
«За жизнь»: раздавали людям 

бумажных голубков и расска-
зывали о том, что дети — Бо-
жий дар и что каждого зачато-
го ребенка нужно принять со 
смирением и радостью, как 
приняла Пречистая Дева весть 
о скором рождении у Нее Спа-
сителя. Тут же были размеще-
ны плакаты, буклеты и выстав-
ка литературы из приходской 
библиотеки на соответствую-
щую тему.»

Планами на будущее делит-
ся с нами Наталья Арапова, 
координатор Службы мило-
сердия:  

— На Вербное воскресенье 
у нас запланировано чаепитие 
для прихожан, а также благо-
творительная ярмарка от при-
ходского клуба рукодельниц 
«Умницы-разумницы».

Затем 20-21 апреля мы 
проводим традиционную нашу 
благотворительную акцию 
«Подари радость на Пасху». 
(О том, как прошла акция, чи-
тайте на сайте нашего храма.) 
Итоги ее мы подведем в сле-
дующем выпуске газеты.

Ну а сразу после Пасхи 
мы будем готовиться к пре-
стольному празднику, кото-
рый у нас состоится 6 мая. 
В этот день мы всех пригла-
шаем на торжественное бо-

гослужение, после которого 
на территории храма будет 
обязательно организован 
праздник для прихожан. Пла-
нируем провести подвижные 
игры для детей, а также у нас 
пройдет ежегодная выстав-
ка «Вечно живые» — это наш 
приходской «Бессмертный 
полк», который постоянно 
пополняется новыми фото-
графиями участников ВОВ и 
тружеников тыла. 

Все, кто желает участво-
вать в этой акции, приносите 
фотографии своих родствен-
ников-участников войны, или 
узников, тружеников тыла 
в формате А-4, с указани-
ем даты рождения и смерти, 
с краткой историей (в каких 
боях участвовал и т.д..) Остав-
лять портреты нужно в специ-
альной коробке в притворе 
храма.

И еще одну интересную вы-
ставку на престольный празд-
ник привезут нам студенты 
ЮУрГИИ под руководством 
Н.Д.Лапшиной — это репро-
дукции картин о войне. А 
наш художник и искусствовед 
Юлия Санпитер проведет экс-
курсию по этому музею под 
открытым небом.

Мы сегодня поздравляем 
всех со Светлым Христовым 
Воскресением, желаем радо-
сти неоскудевающей, благих 
помыслов и дел! И пригла-
шаем в наши ряды всех, кто 
хочет помогать в каком-то из 
направлений, принимать уча-
стие в делах милосердия: хо-
дить к ребятишкам в интернат 
или в дом престарелых, или 
помочь в трапезной… Дел 
всегда очень много. Кому-то 
легче пожертвовать какую-то 
сумму, а кому-то — несколько 
часов своего личного време-
ни — каждый для себя решает 
сам.

Пасха должна для всех быть 
радостной, и для тех, кто в за-
ключении, кто болен, в нуж-
де, и для тех, у кого не богато 
дома, но кто живет с верою и 
молитвою, а мы, как можем, 
помогаем нуждающимся лю-
дям ощутить эту пасхальную 
радость. Господь помогает 
всегда, надо только верить!

Радость на Пасху и другие проекты•ÁËÀÃÈÅ ÂÅÑÒÈ
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24 марта, в День памяти святителя Гри-
гория Паламы, архиепископа Фессалони-
кийского, Божественную литургию в Свя-
то-Георгиевском храме совершил митро-
полит Челябинский и Миасский Григорий. 
Ему сослужили настоятель церкви прото-
иерей Владимир Воскресенский и другие 
священники.

Владыку Григория встречали с большими 
почестями, а сама служба была очень тор-
жественной. Как всегда, великолепно пел 
Большой хор Свято-Георгиевского храма под 
управлением своего бессменного регента 
Ольги Кочетовой.

Святое Причастие совершалось сразу из 
трёх чаш: верующие с благоговением при-
частились Святых Христовых Тайн. А затем 
митрополит Григорий произнёс проповедь, 
посвященную прозвучавшему евангельскому 
чтению об исцелении расслабленного и вспо-
минаемому ныне Григорию Паламе:

— Бог и грехи прощает, и исцеляет. Это 
только в Его власти! — подчеркнул Владыка. 
— Бог может нас исцелить! Но причиной на-
ших болезней являются прежде всего наши 
грехи… И перед тем, как идти к врачу или в 
аптеку, обратимся к Богу — нашему Спасите-
лю, чтобы Он нас простил и исцелил… Если 
будем жить по-христиански, молиться, при-
носить Богу покаяние, то мы на себе почув-
ствуем действие Божие, — сказал митрополит 
Григорий, — Иной раз мы не можем выразить 
чувства, когда мы, достойно подготовившись, 
причастились, помолились и, пройдя попри-
ще Великого поста, испытали особую, непо-
вторяемую никогда радость. Это — благодать 
Божия, в которой присутствует сам Господь 
наш Иисус Христос…

В заключение Владыка пожелал всем по-
мощи Божьей и сил, присутствия благодати 
Божией, а также отметил, что Свято-Георгиев-
ский храм — один из лучших в городе Челя-
бинске.

•ÁËÀÃÈÅ ÂÅÑÒÈ

Будем учиться с Богом!
В приходе Свято-Георгиевско-
го храма будут учить детей по 
программе «Русская класси-
ческая школа», основанной на 
принципах известного педа-
гога Константина Ушинского. 
В Москве, Санкт-Петербурге, 
Екатеринбурге и других го-
родах России эта программа 
уже внедряется, родители и 
педагоги дают ей высокую 
оценку.

Свято-Георгиевцы создали 
«Содружество православных ро-
дителей», выбравших для детей 
семейную форму образования. 
Возможности обучения обсудили 
неоднократно на родительских 
собраниях. Педагоги Наталья Ба-
данова и Надежда Приданникова 
рассказали о собственном опыте 
работы по программе «Русская 
классическая школа». Надеж-
да Анатольевна обучает целый 
класс в 24-й школе, а Наталья 
Валерьевна (преподаватель «Ос-
нов православной культуры» 61-й 
школы), учит сына-дошкольника 
Ваню. Преподаватели в востор-
ге: дети учатся легко и с удоволь-
ствием. 

Участники «Содружества» ре-
шили создать два класса:  пер-
вый и по подготовке детей к 
школе. По закону семейное об-
разование ребёнка допустимо. 
Только нужно уведомить комитет 
образования, прикрепиться за 
определённой школой и прохо-
дить аттестацию в конце года. 
Родители решили закрепиться за 
61-й школой, чтобы аттестовать-
ся вместе. 

Обучение в приходе Свято-
Георгиевского храма начнётся с 
нового учебного года. Настоя-
тель церкви, руководитель Со-
циального отдела Челябинской 
епархии протоиерей Владимир 
Воскресенский благословил до-
брый почин. Помещение предо-
ставляется бесплатно. 

Родителям рассказали про 
расписание занятий, показали 
учебники. Кормить детей будут 
в церковной трапезной — бес-
платно, расчёты по оплате труда 
педагога тоже невелики. Часть 
учебников, «Родное слово» и 
«Арифметику», прислали бес-
платно из Екатеринбурга руко-
водитель проекта «РКШ» Татьяна 
Алтушкина и её помощники. Пря-
мо сам Бог помогает!

— Мы решили, что у нас при 
обучении будет щадящий режим, 
— рассказывает  Наталья Вале-
рьевна. — Детки будут занимать-
ся с нашей обожаемой Надеждой 
Анатольевной: она так умиро-
творяющее действует на детей, 
что они в её присутствии просто 
ангелы. 

Чем ценна программа РКШ? 
Она исходит от простых слов, у 
детей постепенно повышается 
словарный запас, а научные тер-

мины вводятся позже. Дети на-
учатся трудиться, будут сами вы-
полнять домашнее задание. Нач-
нём с лёгкого, главное — чтобы 
это ощущение осталось до конца 
4 класса. А начнешь с трудного — 
ребёнок начнёт испытывать не-
приязнь, тоску, будет увиливать 
от занятий.

Учиться дети будут по пятид-
невке. Ежедневно три важных 
урока и по одному — легкому: 
рисование, труд, музыка или, по 
желанию, физкультура. Матема-
тика — шесть часов в неделю (в 
обычной школе — четыре часа). 
«Окружающий мир» — дважды 
в неделю и шире, чем в РКШ. 
Добавятся современные темы, 
будут  практика, экскурсии, про-
гулки по городу, внеклассное 
чтение. 

 На «музыке» дети получат 
представления о разных жанрах, 
включая оперу, балет, русскую 
народную песню, будут посе-
щать театры. Какими будут до-
полнительные занятия — решать 
родителям. Один из вариантов 
— музыкальное образование, в 
сотрудничестве с ДШИ №5. 

Английский язык начнётся во 
втором классе, в четвертом по-
явятся «Основы православной 
культуры». Таким образом, дети 
смогут получить духовно-нрав-
ственные основы, которые по-
могут им сохранить свою душу от 
разрушения. 

Педагог Надежда Приданни-
кова выразила крайнюю обе-
спокоенность проблемами со-
временной школы, отношением 
некоторых чиновников к образо-
ванию. 

— Меня возмутило высказы-
вание Грефа, что нам не нужен 
человек-творец, а нужен профес-
сиональный потребитель, и что 
ГУГЛ сломает шпиль МГУ, — рас-
суждает учитель. — Мне бы не 
хотелось, чтобы из моего ребён-
ка вырастили профессионально-
го потребителя. Сейчас всё сво-
дится к тому, что знания не нуж-
ны. Говорят: достаточно знать, 
где взять эти знания. Мы открыли 
интернет, написали реферат, а в 
голове ничего не осталось. Прит-
ча во языцех — ЕГЭ. Детей приу-

чают к тому, что достаточно взять 
готовые домашние задания. Учи-
телям нельзя ставить двойки, и 
мы растим двоечников, которые 
спокойно выходят из школы. 
Сейчас то же самое пытаются 
ввести в институтах, хотят, чтобы 
студент сдавал экзамены дома, 
перед компьютером…Вводится 
Российская электронная школа. 
Какое светлое будущее ожидает 
наших детей? Роль учителя во-
обще нивелируется…

Далее Надежда Анатольевна 
показала родителям учебники 
«Русской классической школы». 
Здесь дети сразу учатся чи-
тать осознанно, грамотно и без 
ошибок. Очень много фонети-
ки, развивается фонетический 
слух. Термины вводятся только в 
третьем классе, но к пятому ре-
бёнок будет владеть всей терми-
нологией. 

Отлично составлены «Пропи-
си». Дети будут сначала писать 
механическим карандашом, с 
тонким грифелем, потом пере-
йдут на пёрышко. Нет лишнего 
напряжения в руке — нет лишне-
го напряжения в голове, а рабо-
та с пером творчески развивает 
ребёнка, улучшается мышление, 
логика. В «Окружающем мире» 
нет ярких цветных картинок, от-
влекающих внимание от учебно-
го процесса. А математика так 
хороша, что дети хотят решать 
задачки ещё и ещё. «Это очень 
легко!» — радуются дети. Вот и 
замечательно!…

Всё, что рассказали педагоги, 
явно заинтересовало аудиторию. 
Мама дошкольницы, Ксения Сер-
геевна, делится мнением: 

— Я много читала про «Рус-
скую классическую школу», она 
меня очень заинтересовала. Но 
когда я занялась поиском в го-
роде Челябинске, такой школы 
не было. Недавно мне сообщи-
ли, что такой класс появится при 
нашем храме, поэтому мы заин-
тересовались, дочке будет семь 
лет. Думаю, здесь будет мень-
ше стрессовых ситуаций, чем в 
обычной школе. Самое главное 
— чтобы каждый ребёнок мог 
сам раскрыться и получить зна-
ния.

Отец девочки Дмитрий Алек-
сандрович добавил: 

— Эта программа хороша тем, 
что есть индивидуальный под-
ход к каждому ребёнку. Спасибо 
педагогам, что хорошее дело на-
чали. Дай Бог, чтобы всё получи-
лось…

Многодетная мама Елена Вик-
торовна Фёдорова делится свои-
ми впечатлениями: 

— Идея звучит здорово. Всё 
интересно, и учителя — замеча-
тельные, хорошие. Страшно быть 
первооткрывателем, но всё-таки 
хочется попробовать, и мы риск-
нём. У меня дочка уже говорит, 
что хочет сюда…

Педагог воскресной школы 
Свято-Георгиевского храма Та-
тьяна Николаевна Федорова от-
мечает:

— Недавно о подобном опыте 
рассказывали на съезде педаго-
гов воскресных школ Челябин-
ской епархии. Выступали пред-
ставители храма в честь Иоан-
на Воина, у них в классе всего 
четыре человека. И педагоги в 
восторге, они очень рады рабо-
тать по РКШ. Они говорят: «Дети 
обычно сначала рвутся в школу, 
а потом не хотят, а у нас со сле-
зами уходят из школы». Они ска-
зали, что эта программа и эти 
учебники очень хороши, что ког-
да дети заканчивают обучение и 
вливаются в обычную школу, они 
чувствуют себя как профессоры! 

Директор воскресной школы 
Свято-Георгиевского храма Люд-
мила Петровна Санпитер также 
пообщалась с родителями: 

— Мы познакомились с педа-
гогикой Ушинского ещё лет двад-
цать назад, и вдруг тема семей-
ного образования стала звучать 
на Рождественских чтениях. Об-
разование — это не только обу-
чение, но и воспитание. И сейчас 
всё зависит от нас с вами: что мы 
сделаем для своих детей. В Мо-
скве уже давно эти школы есть, и 
в Екатеринбурге, и в Челябинске 
уже разворачивается РКШ. 

Надеюсь, дети будут посещать 
и воскресную школу, будем ду-
ховно их взращивать, ведь храм 
рядом. Уберечь ребёнка от воз-
действия среды можно, если он 
знает, что такое молитва, испо-
ведь, что такое Причастие. Ко-
нечно, будет и пение — оно даёт 
возможность разрядки умствен-
ной и интеллектуальной. Через 
певческие упражнения, дыхание, 
идёт и оздоровление, восстанав-
ливаются дикция, артикуляция. 
Хорошее пение подтягивает, мо-
билизует человека, поднимает 
дух человека. Мы будем петь 
молитвы, хорошие народные, 
современные детские песни. 
Масса хорошей музыки, которая 
воспитывает ребёнка, поможет 
ему стать хорошо образованным 
и культурным человеком. Мы с 

вами будем формировать душу 
ребёнка через музыку, приклад-
ное творчество, совместные ме-
роприятия. Психологи говорят, 
что музыкальное образование 
воспитывает душу человеческую. 
К какой музыке приучают ребён-
ка, таким будет и результат. 

Конечно, уделили внимание 
педагоги и каллиграфии, кото-
рой ребята уже занимаются в 
воскресной школе Свято-Геор-
гиевского храма. Где-то родите-
ли платят за подобные занятия 
большие деньги (например, в 
Москве и Санкт-Петербурге), а у 
нас уроки каллиграфии ведутся 
бесплатно, и это отлично разви-
вает ребят. 

— Молитва всех объединяет, 
и Господь нам помогает,  — го-
ворит в заключение преподава-
тель Наталья Валерьевна Бада-
нова. — А когда не один человек, 
а несколько чего-то хотят, эта 
молитва усиливается. Мы сами 
всё организуем, мы имеем на 
это законное право. Нас отец 
Владимир пока благословил на 
начальную школу, но надеемся и 
дальше развиваться. Господь нас 
не оставит, и раз уж Он позво-
лил нам начать, позволит и про-
должить. Но на всё воля Божья, у 
нас есть 4 года в запасе. Дай Бог, 
чтобы у нас это всё получилось. 
Мы ещё будем других педагогов 
подключать, есть желающие ос-
воить работу по РКШ. Третий и 
четвёртый класс также будем на-
бирать…

Вот такие интересные идеи 
начали воплощаться в приходе 
Свято-Георгиевского храма. Нет 
сомненья: «Содружество право-
славных родителей» затеяло 
смелый и хороший проект, ко-
торый стоит распространить. А 
иначе дети окончательно разлю-
бят школу и разучатся учиться. 

Недавно настоятель Свято-
Георгиевского храма отец Влади-
мир сообщил прихожанам: 

— У нас прошли родительских 
собрания, которые касаются об-
учения по РКШ. Это семейное 
обучение, интересная практика, 
которая во многих городах суще-
ствует, когда обучают не в обще-
образовательной школе, а имен-
но в этой классической школе. 
Если есть родители, у кого дети 
6-7 лет и кого заинтересовала 
эта тема, можно подойти к ди-
ректору воскресной школы Люд-
миле Петровне Санпитер.

Как выяснилось, на обучение 
по РКШ при Свято-Георгиевском 
храме записались восемь чело-
век. А плюсов, как видим, мно-
жество. Отличная программа, хо-
рошие педагоги, учебники есть, 
питание бесплатно, атмосфера 
— комфортная, и стоимость об-
учения ребёнка небольшая. Так 
что выбор родителей в пользу 
семейного образования — впол-
не обоснован.

Неповторяемая радость

Н.А.Приданникова

Н.В.Баданова
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14 марта мы отмети-
ли День православ-
ной книги, а в апреле 
помолились у мощей 
святителя Спиридона 
Тримифунтского. Вот 
об этом — письмо на-
шего прихожанина и 
помощника, а также 
читателя и постоян-
ного корреспондента 
Александра Петрова.

Здравствуйте, дорогая редакция!
Праздник православной книги считаю 

своим родным праздником, потому что 
пишу и печатаю свои брошюры для про-
стых людей с 2005 года. Первую мою бро-
шюру «Стихи духовные» благословил на 
издание наш Челябинский митрополит 
Иов. Стихи я не сочиняю, я их собирал из 
разных источников: газет, журналов, ка-
лендарей — какое стихотворение, как го-
ворится, ляжет мне на душу, я записывал в 
свои тетрадки, записные книжки.

Когда у меня появился компьютер, я са-
миздатом издал мою первую брошюру, а 
потом ещё шесть брошюр: «Письма крест-
нику»(3), «Желаю счастья и любви», «Иконы 
храма в честь Святого великомученика Геор-
гия Победоносца», «Хранимая Богом земля». 

Пишу, потому что душа просит поде-
литься радостью общения с Богом с дру-
гими людьми. Хочется, чтобы они тоже по-
знали, почувствовали Божию любовь к нам 
грешным. Я думаю, что чем больше будет 
на земле верующих православных людей, 
тем больше будет добра. 

Игумен Евмений говорит, что «… если же 
человек становится православным верую-
щим, он обретает личные отношения со Хри-
стом, он понимает ту меру ответственности, 
которая возложена на него, ведь он соль 

этой земли и свет миру, он видит, что в мире 
очень много боли, зла, и идёт реально слу-
жить Богу и людям. Иногда это происходит 
таким образом — человек просто становится 
ответственным работником в своей области, 
проповедует Христа ответственным отно-
шением к порученному делу. Если чинов-
ник становится верующим, то люди зна-
ют, что этого чиновника ничем не купишь, 
он принципиален, и принципиален не по 
человеческому упрямству, а потому, что 
несет ответственность за свое служение 
перед Богом. Если бизнесмен становится 
верующим, то он начинает материально 
помогать тем людям, которые лишены со-
циальной защищенности». 

В Евангелии от Матфея, гл. 10, стих 32 
сказано: «Итак, всякого, кто исповедует 
Меня перед людьми, того  исповедую и Я 
пред Отцем Моим Небесным». 

Надеюсь, что Господь видит мое благое 
намерение нести слово Божие неверую-
щим людям и простит мои грехи. 

Лет десять тому назад ко мне подошла 
прихожанка нашего храма и сказала спа-
сибо за то, что после прочтения моей бро-
шюры она пришла к православной вере, 
что меня очень обрадовало. 

В 2011 году с помощью депутата Бары-
шева Андрея Викторовича я издал свою 
брошюру «Иконы храма в честь Святого 
великомученика Георгия Победоносца», в 
которой написал о святом преподобном 
Спиридоне Тримифунтском. 

Его икона с частичкой мощей есть в на-
шем храме. 

Святитель Спиридон жил в третьем веке, 
а мощи святителя поражают одним видом 
— они полностью нетленны. Это удивитель-
ные мощи — они весят как тело взрослого 
мужчины и чудесным образом не утрачивают 
свойства живой плоти, имеют температуру 
человеческого тела и сохраняют мягкость. 

Феномен нетления мощей святителя Спири-
дона пытались исследовать ученые со всего 
мира, но иного объяснения, кроме чуда, нет. 
Одним из свидетелей чудесной сущности 
мощей святителя Спиридона Тримифунтско-
го стал Н.В. Гоголь. Он приехал на Керкиру 
поклониться мощам cвятого. В день памяти 
Святителя верующие, как это было заведено, 
торжественно обносили святые мощи вокруг 
города. Среди присутствующих находился 
английский путешественник, который, стоя 
в толпе людей, рассуждал, что человеческое 
тело не может так хорошо и долго сохра-
ниться и, по всей видимости, в спине угод-
ника сделаны надрезы, и тело тщательно 
набальзамировано. Чуть позже он подошел к 
мощам поближе. Каково же было его изум-
ление, граничащее с ужасом, когда мощи 
Святого на глазах у всех медленно припод-
нялись из раки и обратились своей спиной 
именно к этому человеку, словно предла-
гая ему лично убедиться в отсутствии над-
резов. Гоголя это чудо потрясло до самой 
глубины души, позже он рассказывал об 
увиденном в Оптиной пустыни.

Чудом является и то, что святитель Спири-
дон не перестает странствовать по сей день, 
помогая всем, кто с верой в молитве к нему 
обращается. В Православном мире он изве-
стен как «ходящий святой» — бархатные са-
пожки, надетые на его ступни, изнашиваются 
и несколько раз в год их заменяют новыми. 
А изношенные сапожки разрезают на части и 
раздают верующим. По свидетельству грече-
ских священнослужителей, во время переоб-
увания чувствуется ответное движение.

Бесчисленное количество чудес совер-
шил святитель Спиридон при своей жизни, 
не прекратились они и после его смерти.

Рака с мощами Святого запирается на 
ключ, но бывают случаи, когда ключ просто 
не поворачивается в замке, и тогда местные 
священнослужители знают — святителя Спи-

О Боге для простых людей •ÂÀØÈ ÏÈÑÜÌÀ

О Вечном
Здравствуйте, уважаемый отец Влади-

мир!
Спасибо за Вашу газету. Читаешь ее, и 

всегда ощущаешь чистые помыслы, хочет-
ся стать чище, добрее, обнять весь мир... 
Очень прошу Вас поместить в газету мое 
стихотворение, мой крик души, который 
никто не услышит, если оно пролежит в 
папке. Спасибо. 

Вера Максимовна Костырева, 
80 лет, участница хора 

ветеранов ДК ЧМК

Колокольный звон
Люди, встаньте на минутку
И замедлите свой бег:
Колокол несет побудку
В этот электронный век.
Голос Господа над нами
Звонит чистым серебром,
Не забыли б за делами,
Вспомнили Его добром.
В Его голосе бывает 
И тревога, и тоска…
Большой колокол взывает
Ко всем людям свысока:
«Вы постойте, не спешите,
Повторяю вновь и вновь,
Это Я вам в ваши души
Поселил свою любовь!»

ридона в раке нет, он ходит по земле, гостит 
у тех, кому нужна его помощь. Рака вся уве-
шана золотыми и серебряными украшения-
ми — дарами тех, кому Святитель помог.

Свои брошюры, православные газеты, 
журнал «Душа» ношу в библиотеки Метал-
лургического района более двух лет.

Дорогие братья и сестры, желающим 
прочитать мои брошюры могу их выслать 
бесплатно на вашу электронную почту. 
Мой адрес почты — vortep1947@mail.ru  

Желаю всем Божией помощи в добрых 
делах. 

Традиционные народные колыбельные, 
которые раньше в каждом доме пели 
мама и бабушка ребенку, можно сравнить 
с посеянными семенами любви: к Отече-
ству, к дому, к семье, к своему народу и 
своей культуре, которые со временем 
прорастут… На Востоке есть даже такая 
поговорка о плохом человеке: «Наверное, 
мать не пела ему в детстве колыбельных».

В марте в нашем семейном клубе «Ра-
дость моя» состоялась очень интересная 
встреча, и о ней мне хочется сегодня рас-
сказать нашим читателям. К нам в гости 
пришла молодая исполнительница Милена 
Шибакова, преподаватель музыки школы 
№71 — с предложением попеть… русские 
народные колыбельные. 

«Ну, это просто, и, наверное, ничего ин-
тересного», — подумали многие из нас, 
опытных мам. И оказались неправы. Выяс-
нилось, что колыбельные — это необычайно 
интересно. И что никто из нас этим искус-
ством не владеет. Да и сама Милена, учив-
шаяся в Петербургской консерватории и 
работавшая во многих жанрах, признается, 
что для нее это сложно. И вот почему.

В короткометражном фильме «Баю-ба-
юшки баю», который показала нам Милена, 
исполнительница колыбельных песен Ва-
лентина Георгиевская поясняет: 

— Уже несколько поколений детей вы-
росли без наших традиционных русских 
народных колыбельных. Если бабушка не 
пела, значит, дочка не помнит, мамка не 
пела — дочка не поет… Укачивать укачива-
ют деток, но, вместо того, чтобы восполь-
зоваться тем, что уже есть, традиционными 
колыбельными, сами на ходу начинают что-
то плести или пользуются теми колыбель-
ными, которые они слышали в кино.

Но, к сожалению, это совсем не то, хотя 
они могут быть красивыми, с прекрасной ме-
лодией, словами, но это не те колыбельные, 
под которые дети засыпают. Например, «Спят 
медведи и слоны»… Прекрасная колыбель-
ная, только дети под нее не спят…

А вот мои детки — они знают традицион-
ные колыбельные, и знают, что через пять 
минут они уснут… Почему ребенок засыпает 
под традиционную колыбельную? Очень про-
стая мелодия — три-четыре ноты, и каждая 
из множества таких попевочек заканчивается 
не на точке интонационной, а на запятой. 

Колыбельная как будто бы идет по кругу, 

по кругу нескончаемому, и вот это в полу-
гипнотическое состояние ребенка погру-
жает и он засыпает. Очень много «лю-лю», 
«гулю-лю», нет резких, шипящих звуков… 
Все мягко, успокаивающе, усыпляюще, 
ритм этих колыбельных тоже успокаиваю-
щий… Дети вообще очень сильно реагиру-
ют на ритм — если им, н-р, колыбельные не 
поют и их не укачивают, бедные детки сами 
начинают качаться из стороны в сторону и 
себе гулить, себя укачивать…

В просонном состоянии, на грани яви и 
сна задействуются не внешние пласты пси-
хики, а самые глубинные, и восприятие про-
исходит именно на подсознательном уровне 
и все, что и как пела мама в колыбельной, 
закладывается глубоко-глубоко. Человек 
может даже не помнить, откуда у него взя-
лись те или иные понятия и ощущения, но 
они в нем живут изначально. Колыбельные, 
таким образом, становятся основой лич-
ностного и национального самосознания 
человека. Или не становятся… 

Возьмем, к примеру, такую колыбельную:
Вот пошел брат Лазарь/ К брату 

Абрамилушке/ Попросить кусочек хле-
бушка…/ А ён яму милостыню не по-
дал,/ А ён выпустил злых собак… и т.д.. 

И младенец, и старшие детки слушали и 
впитывали с такими колыбельными и христи-
анское вероучение, и нравственные законы, 
и много-много чего еще. Или вот эта: Спи, 
Танюша, Бог с тобой,/ Ангел Божий над 
тобой,/ Крылышком помахивает,/ Таню 
спать укладывает…/ Богородица при-
шла,/ Тане сну принесла…/ Спит-ка, Таня, 
со Христом,/ Под серебряным крестом… 
Очень важно то, что вместе с колыбельными 
в ребенка входил образ родного языка. Ко-
лыбельные — они, с одной стороны, очень 
простые, а с другой стороны, необыкновенно 
красивые поэтически, богатые метафорами и 
эпитетами. И фонетический, и семантический 
образ языка — это все ребенок впитывал. 

И очень многие психологи считают, что 
подверженность стрессам современного 
мира кроется не только в ускоренном тем-
пе, компьютеризации, а в том, что не была 
заложена в детстве на бессознательном 
уровне вот эта вот основа.

В колыбельных рассказывалось о семье 
ребенка, о его будущих занятиях (как он 
будет работать, как он женится, и как он в 
церковь будет ходить, Бога молить, отца-
мать почитать — все устройство мира)… 

Сама колыбелька, деревянная люлька была 
очень важным местом, с которого начинал-
ся для ребенка его мир. Поэтому старались 
ее украсить, и о колыбели часто пелось в 
колыбельных песнях. 

Любовь к ребенку передавалась в сло-
вах колыбельных: колыбелька у него золо-
тая, одеяльце шелковое, всё у него самое 
лучшее и все ему служат: и гуленьки приле-
тают поворковать, и котик приходит пока-
чать, и галочки, и журавли, и олени… Есть 
и образ вражеский, злой, без которого 
картина мира была бы неполной — серый 
волчок, который ухватит за бочок, но от ко-
торого сильные мама и папа обязательно 
защитят свою деточку — «К нам, волчок, 
не ходи, Нашу детку не буди!» — строго по-
грозив ему пальчиком.

Обязательно в колыбельных постоянно 
назывался по имени ласково сам младе-
нец, чтобы он мог осознать себя как лич-
ность, всеми в семье любимое, но отдель-
ное от матери существо… 

Последнее столетие детей воспитыва-
ли по новой методике: до рождения это 
не младенец, а плод, похожий сначала на 
головастика, затем на лягушку, потом еще 
на какую-то зверушку… Новорожденный — 
это ничего не слышащий и не видящий «ку-
сок мяса» — бытовало такое выражение в 
советское время, помните?.. 

Так женщин приучали спокойно относить-
ся к абортам и к тому, что детей в ясли еще 
в 70-е годы прошлого века у нас отдавали в 
двухмесячном возрасте. До трех лет счита-
лось, что это вообще еще не человек, с ним 

надо строго, его надо закаливать, на руки не 
брать, на плачь его не реагировать… И это 
уже было больше похоже не на воспитание, а 
на войну с собственным ребенком. 

В 60-е годы стала очень популярной книж-
ка доктора Б.Спока «Ребенок и уход за ним», 
где наряду с правильными и полезными со-
ветами проводилась такая идея, что ребенок 
— некая заготовка, из которой родителям 
только предстоит изготовить человеческое 
существо. Нет душевного тепла по отноше-
нию к ребенку: не брать на руки, пусть хоть 
посинеет от плача, воспитывать!.. Но это не 
то воспитание… (Некоторые «специалисты» 
до сих пор советуют укладывать младенца 
вместо маминой колыбельной под шум пы-
лесоса, наверное, для того, чтобы дитя при-
выкало к хаосу и шуму мегаполисов, и чтобы 
не возникала привязанность между матерью 
и младенцем.) Мы получили в результате не-
сколько совершенно «отмороженных» поко-
лений с массой психических сдвигов и откло-
нений… Также насаждалось такое мнение, 
что пеленать младенца не нужно, надо дать 
им свободу. Ну и выросло поколение сколи-
озников, раскрепощенных дальше некуда. 

На Руси, да и во всех традиционных 
культурах никогда ребеночка не обижали, 
отношение было, как к маленькому ангелу, 
как к Божиему посланнику в доме, трепет-
ное, нежное, благоговейная радость:

Спи-тка, крошечка моя, спи-тка, ма-
ленькая… /Умолённое моё, упрошён-
ное моё… / Упросила, умолила у истин-
на Христа… / Бог мне тебя дал, Богоро-
дица дала, Мне пожаловала… 

И вот сейчас постепенно педагоги и пси-
хологи возвращаются к традиционным ме-
тодам обучения, воспитания, пестования де-
тей. Это, конечно, история непростая и дол-
гая. Теперь во всем мире изучают и пытаются 
восстановить утраченные методики воспита-
ния детей своих народов, выпускаются книги.

Но не стоит забывать, что колыбельные 
здесь — начало, основа. У нас семья раз-
рушается, но самая прочная, крепкая связь 
мать и ребенок — она еще не разрушена. И 
колыбельные — это способ эту связь укре-
пить и восстановить.

Попробуйте и вы разучить и петь детям 
и внукам настоящие русские народные 
колыбельные. А если вам покажется это 
сложным, приходите к нам, в нашу «Ра-
дость», будем осваивать это забытое ис-
кусство вместе на занятиях с Миленой!

Колыбельные: 
как посеять семена любви

•ÍÀ ÏËÀÍÅÒÅ ÑÅÌÜß

Милена Шибакова



Ðàñïèñàíèå áîãîñëóæåíèé
Божественная литургия в будние дни в 8.00; 
в воскресенье в 6.30 — ранняя литургия, 
в 9.00 — поздняя литургия.

Вечерние богослужения в 17.00.
Телефон регистратуры: 270-74-84.

Издание Местной православной религиозной 
организации Прихода храма Святого Великомуче-
ника Георгия г.Челябинска Челябинской епархии 
Русской Православной Церкви
Издается с июня 2010 года на пожертвования 
прихожан и распространяется бесплатно.

Главный редактор протоиерей 

Владимир  Воскресенский, 

тел.: 225-47-40

Выпускающий редактор М.Козленко

Адрес редакции: город Челябинск, 

улица Жукова, 30, Храм Георгия  

Победоносца. Тел.: 270-74-84.

blagayavest@bk.ru

Уважаемые читатели! Просим 
не использовать эту газету для 
хозяйственных целей. Если она 
стала вам не нужна — подарите 
знакомым или отдайте в храм.

Отпечатано в ООО Типография 
«Полиграф-Центр»
Ул. Свободы, дом № 2, пом.10
Тел./факс (351)7-298-297,
тираж 700 экз.

Над выпуском газеты работали:  Римма Галимханова, Марина Филаретова и Екатерина Череп. 
На сайте нашего храма http://georgy74.ru вы можете узнать новости из жизни прихода, расписание 

богослужений, прочитать интересные статьи и задать вопрос священнику, посмотреть фотоальбом 
и видеоматериалы, а также познакомиться с любым 

из выпусков приходской газеты «Георгиевский благовестник».

•ÏÐÀÂÎÑËÀÂÍÛÉ ÊÀËÅÍÄÀÐÜ(ïî íîâ. 
ñòèëþ)•ÎÒ ÑÅÐÄÖÀ Ê ÑÅÐÄÖÓ

Дорогие мои старики 
Дорогие читатели! В октябре мы объявляли 
конкурс на лучший рассказ о бабушках и де-
душках. Все, кто еще не поделился с нами вос-
поминаниями о своих родных — сделайте это 
cейчас, хотя бы коротко. 

Откройте с детьми и внуками старый фотоаль-
бом, подпишите старые фотографии — чтобы пом-
нили. Расскажите и о тех, кого нет на снимках… О 
тех, кто погиб в Великую Отечественную, или во-
евал. О тех, кто был в плену. О тех, кто трудились 
не покладая рук в тылу, жили впроголодь — ради 
детей, ради нас, ради будущего. 

Вспомните добрым словом своих близких, которых, 
быть может, нет больше с вами, но эта память нужна 
им, нужна вам, нужна нашим с вами детям. Она — свя-
зующая нить, связь времен и поколений, из которой 
сплетается со временем наше общее полотно.

ПОЛОТНО СУДЬБЫ
У моей бабушки в числе приданого был старин-

ный ткацкий стан, т.н. кросна, громоздкая дере-
вянная конструкция чуть не в четверть площади 
25-метровой комнаты. Летом кросна хранились 
на повети (чердаке), а поздней осенью их устанав-
ливали в зимней избе, и бабушка ткала половики. 
Натягивала льняные нити основы, на уток наматы-
вала длинные узкие тканевые лоскуты, нарезанные 
из нашей сношенной одежды, — и начиналось уди-
вительное действо: ходило туда-сюда бердо, мель-
кал уток, стучали грубо обструганные деревяшки, 
удлинялось свисающее с кросен полотно.

Годы шли, страна менялась, а бабушка все так же 
ткала из очередной порции тряпья половик чуть ли 
не каждую зиму, с 1925-го по 1987-й, наверное. По-
ловики устилали все комнаты, увозились по домам 
повзрослевших детей — и все время появлялись но-
вые; с 1960-х преимущественно из одежек растущих 
внучат, и с каждым разом все длиннее: внуков много.

Со дня смерти бабушки прошло двадцать пять 
лет, а я, как и в детстве, приезжая в деревню, перед 
сном разглядываю старый домотканый половичок, 
привычно узнавая в его полосках некогда любимые 
вещи большой семьи: свое детское платьице, ма-
мину кофточку, которую она носила в молодости, 
ползунки и пеленки моих двоюродных братьев и се-
стер, летние брюки одного дяди, рубашку другого, 
теткину легкую юбку, бабушкин фартук…

Полоски бегут то по порядку, то вразнобой, и все 
туго переплетено по-крестьянски прочными волоса-
тыми льняными нитями основы, которые моя же ба-
бушка и спряла, соединив всю нашу семью — детей 
и внуков — своими руками в одно цветное полотно.

Юлия Потемкина
 

ДЕДА ВАНЯ
Со всеми нянчатся бабушки. Когда мы с сестрен-

кой болели, к нам приезжал нянчиться дедушка 
Ваня. Привозил гостинцы, менял мокрые колготки, 
читал Барто:

Два куста смородины, ягоды, как бусины./ Чёр-
ные — Володины, красные — Марусины.

Только вместо «Володины», он говорил «Наташи-
ны», чтобы меня повеселить. И так всегда: «Наша 
Наташа краше вашей, потому что она наша». Потом 
еще лет двадцать дедушка при встрече рассказывал 
стихи, каждый раз как меня встречал. Останавли-
вался на середине Робина-Бобина, чтобы я закон-
чила стих. Я смущалась — я забыла, а он помнит.

Дедушка Ваня очень любил все раздавать. Когда 
моя мама дарила ему новую рубашку, он не носил, 
ждал возможности кому-нибудь ее подарить. Пару 
раз случался конфуз — он обещал кому-то новую 
ценность, потом забывал и обещал ее еще кому-то. 
Доставалась вещь в итоге третьему. Мы смеялись, 
что дедушка так любит дарить подарки, что дарит 
одну вещь несколько раз.

Дедушка Ваня прожил почти 90 лет, такой ЗОЖ, 
как у него, мне и не снился. Дедушка проращивал 
пшеницу на окне. Спал много, ел мало. Мясо не жа-
ловал. «Дедушка, чаю?». «Мне послабее — крепкий 
вредно». Рассказывал, почему нельзя после еды 
пить: «Ты же смываешь желудочный сок! Еда лежит 
комом в животе и ждет, когда выделится новый».

Мне нравились морщинки дедушки Вани, но еще 
больше его густые седые волосы. Я просто изучи-
ла их лучше, потому, что часто приезжала дедушку 
стричь. Можно было машинкой или маму попро-
сить, но мне нравилось руками. Это был ритуал — 
полотенце на плечи и быстро орудуешь ножницами, 
пока дедушка Ваня не устанет сидеть.

Дедушки Вани мне очень не хватает. Но я знаю, что 
он сейчас молится за меня. А я молюсь за него.

 
Наталья Бабаева

ЗА КЕМ ПРИХОДИТ ИИСУС
Мне кажется, рассказать о чем-то таком лич-

ном — все равно как вывернуть душу наизнанку. 
Но читала другие истории и плакала. И поняла, что 
не могу не поделиться своей.

Мою бабушку звали Машей. Я мало что помню 
о ней — воспоминаний много, но они все как ворох 
потускневших от времени фотокарточек. Но глав-
ное — это не воспоминания. Главное — то тепло, ко-
торое разливается во мне, когда я думаю о бабушке.

Вот она сидит на диване и читает. А я, малень-
кая, пристроилась рядом в глубоком красном крес-
ле. Комната тонет в полутьме. Уютно горит торшер. 
И главный бабушкин слушатель — даже не я, а наш 
пес. Маленькая забавная бульдожка. Почти та-
кая же, как Карл Мопс из нашей книжки.

Или вот я купаюсь в ванной, а бабушка сидит ря-
дом, и я показываю ей, каких медуз я увижу летом 
на Черном море.

А вот мы перебираем с ней гречку.
А вот она готовит самые вкусные в мире варени-

ки с вишней…
…А вот к нам приезжает скорая. Бабушке плохо, 

но доктор говорит, что все будет хорошо и бабушка 
проживет еще долго. Но она умерла через 2 часа.

Умирая, бабушка сказала мне: «Маша, смотри. 
За мной пришел Иисус». И знаете, я верю. Потому 
что, если бы за кем-то в нашем мире и пришел Сам 
Иисус, то это точно была бы моя бабушка.

Мою бабушку звали Марией. Так я назвала свою 
дочь. Я бы могла сказать, что бабушка всегда бу-
дет в нас — во мне и в дочке. Но на самом деле, 
мне кажется, она просто рядом. И всегда помогает. 
Я верю. И я знаю это.

Мария Князева

НАШ КОНКУРС ПРОДОЛЖАЕТСЯ. 
Свои письма оставляйте в регистратуре храма с 

пометкой «Для газеты» или присылайте на эл.адрес: 
blagayavest@bk.ru

Автора лучшего рассказа ждет приз от редакции.
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Âход Господень в Иерусалим. Неделя 6-я 
Великого поста (Вербное воскресенье). 

Ñтрастная седмица. Великий Понедельник.

Âеликий Вторник. 

Âеликая Среда.

Âеликий Четверток. Воспоминание Тайной 
Вечери. 

Âеликий Пяток. Воспоминание Святых спа-
сительных Страстей Господа нашего Иисуса 
Христа. Строгий пост.

Âеликая Суббота. 

Ñâåòëîå Õðèñòîâî Âîñêðåñåíèå. Ïàñõà. 

Ñветлая седмица — сплошная (нет поста 
в среду  и пятницу). Понедельник 
Светлой седмицы.

Âторник Светлой седмицы. Иверской иконы 
Божией Матери.

Ñреда Светлой седмицы. 

×етверг Светлой седмицы. Блж. Матроны 
Московской (1952).

Ïятница Светлой седмицы. Иконы Божией 
Матери «Живоносный Источник» (переходящее 
празднование в пятницу Светлой седмицы). 
Свт. Николая Велимировича, 
еп. Охридского и Жичского (1956) (Серб.).

Ñуббота Светлой седмицы.

Àнтипасха. Неделя 2-я по Пасхе, апостола 
Фомы.

Ñедмица 2-я по Пасхе. Вмч. Георгия Победо-
носца (303). Иверской иконы Божией Матери 
(второе обретение списка иконы 2012).

Ðадоница. Поминовение усопших.

Àпостола и евангелиста Марка (63).

Ñвт. Стефана, еп. Великопермского (1396). 
Поминовение усопших воинов.
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БРАТЬЯ И СЕСТРЫ!
Просим пожертвовать стиральную машину и телевизор 

в рабочем состоянии для семьи с инвалидом.
Обращаться в Службу милосердия, т. 8 982 306 85 55.

ВНИМАНИЕ!
Областной пасхальный фестиваль 

в честь жён-мироносиц
«БЕЗ ЛЮБВИ ЖИТЬ НЕЛЬЗЯ» 

состоится 12 мая 
в ЧГИКе (Орджоникидзе, 36-а, 3 корпус)

12.00 — Ярмарка-выставка. 13.00 — Концерт. 

ВНИМАНИЕ!
6-9 мая будет проводиться 

выставка 
«Вечно живые».

Все, кто желает в ней 
участвовать, приносите фотографии 

своих родственников-участников войны 
или узников, тружеников тыла

 в формате А-4, с указанием даты рождения 
и смерти, с краткой историей 

(в каких боях участвовал и т.п..) 
Оставлять в специальной коробке 

в притворе храма.




